## Biscuits, câlins et amour

Par María Marta Molina de Monterroso (Tiré d'une histoire vraie)

va se tient sur la pointe des pieds. Elle prend la boîte dans l'armoire.

« Je l'ai! », dit-elle.

Elle ouvre la boîte. À l'intérieur se trouvent de petites figurines de la Nativité faites d'argile rouge. Elle les prend et place doucement l'enfant Jésus dans la crèche.

Ensuite, c'est le moment de décorer le sapin de Noël. Eva aide Mamá et son petit frère, Nefi, à suspendre des guirlandes lumineuses et des manzanillas. Eva aime la douce

odeur des minuscules fruits jaunes. Quand Papá rentre à la maison, il aide Eva et Nefi à mettre l'étoile en haut du sapin.

Eva est contente que certaines de leurs traditions de Noël soient les mêmes cette année. Tout le reste semble si différent.

Il y a quelques semaines, un ouragan a frappé leur ville au Guatemala. Les fortes pluies et les vents ont détruit de nombreuses maisons. Certaines personnes vivent encore dans des abris. Et de nombreuses personnes sont malades à cause de la COVID-19.

Habituellement, la veille de Noël, les tantes, les oncles et les cousins d'Eva viennent pour une grande fête. Eva et Nefi peuvent se coucher tard. Ils font du *ponche* (punch) avec leurs tantes et jouent avec leurs cousins. À minuit, tout le monde sort dans les rues, allume des pétards et embrasse ses amis et voisins.

Mais cette année, les membres de la famille d'Eva ne peuvent pas venir. Et il n'y aura pas d'embrassades dans les rues la veille de Noël.

> Eva dit : « Noël ne sera pas pareil cette année. »

Eva est triste de penser à tout ce qu'elle va manquer. Elle dit : « Noël ne sera pas pareil cette année. »

Papá hoche de la tête. « Ce sera *différent*. Mais maman et moi avons une idée qui pourrait te remonter le moral. »

« Le sens de Noël, c'est donner », dit maman. « Veux-tu nous aider à acheter de la nourriture pour les familles qui ont perdu leur maison lors de l'ouragan ? »

« D'accord! » répond Eva. Nefi hoche de la tête.

Eva et Nefi vont avec Mamá au magasin. Eva aide à mettre la nourriture dans des sacs de courses. Soudain, elle a une idée!

Elle demande : « Mamá, peux-tu nous aider Nefi et moi à faire des biscuits pour les enfants du refuge ? Nous les leur donnerons quand nous apporterons les courses! »

Mamá est d'accord. Eva, Nefi et Mamá passent plusieurs jours à faire des biscuits ensemble. Eva et Nefi mettent les biscuits dans de petits sacs plastiques et les ferment avec des rubans. Puis ils mettent leur masque et marchent avec Mamá et Papá jusqu'au refuge où les familles sont hébergées.

Nefi dit : « Il y a beaucoup d'enfants ici. Aurons-nous assez de biscuits ? »

« Je l'espère. Faisons une prière », dit Eva. Ils ferment les yeux. Eva prie doucement : « Père céleste, s'il te plaît, aide-nous à faire en sorte que tout le monde ressente ton amour. »



Eva et Nefi parlent une langue appelé Q'eqchi'. Ils sont heureux qu'un nouveau temple soit bientôt construit à Cobán, près de chez eux!

Les enfants du refuge se tiennent debout dans une longue file. Eva et Nefi donnent à chaque enfant un paquet de biscuits. Il y en a assez pour tout le monde!

En rentrant chez elle, Eva ne se sent plus triste. Elle a un grand sourire aux lèvres. Elle n'a pas pu serrer ses amis dans ses bras la veille de Noël. Mais chaque paquet de biscuits est comme un câlin dans son cœur. • Cette histoire s'est passée au Guatemala.

Va à la page 38 pour trouver une recette de biscuits du Guatemala!





